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1 Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, no município de 

2 Barreiras/BA, foi realizada a reunião da Câmara Consultiva Regional do Médio São Francisco do 

3 Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco – CCRMSF/CBHSF. Participaram da reunião 

4 os seguintes membros / instituições titulares: Empresa Baiana de Águas e Saneamento – 

5 EMBASA / Lúcio Landim Fonseca; Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF / 

6 Ednaldo de Castro Campos; Antônio Paiva dos Santos (pessoa física) / Roberto Rivelino de Souza 

7 Rocha; Associação dos Quilombolas da Lagoa das Piranhas / Cláudio Pereira da Silva; Prefeitura 

8 Municipal de Barreiras/BA / Demósthenes da Silva Nunes Júnior; CBH Verde e Jacaré / Tatiane 

9 Barreto; CBH Corrente / Cristiano Duarte de Magalhães; CBH Paramirim e Santo Onofre / 

10 Anselmo Barbosa Caires. Participaram os seguintes membros / instituições suplentes: Bahia 

11 Mineração / Marcelo Thomy Menezes Dultra; Associação dos Agricultores e Irrigantes da Bahia 

12 – AIBA / Raquel Paiva (em substituição a Alan Malinski); Associação dosCondutores de Visitantes 

13 do Morro do Chapéu / Anselmo Barbosa Caires; Associação Quilombola Agropastoril Cultural de 

14 Araçá/Volta / Lucas Marcolino da Silva; Consórcio Intermunicipal do Oeste da Bahia – CONSID / 

15 Berenice Lima Peres (no exercício da titularidade); Prefeitura Municipal de Formosa do Rio Preto 

16 / Vinícius Caires Porto; Secretaria de Meio Ambiente do Estado da Bahia – SEMA/BA / Elba Alves 

17 (em substituição Laryssa Caires – no exercício da titularidade); CBH Corrente / João Batista 

18 Soares Ferreiras; CBH Paramirim e Santo Onofre / Dermeval Gervásio Oliveira. Participaram os 

19 seguintes representantes da Agência Peixe Vivo: Francimara Pereira, Auxiliar Administrativo da 

20 Agência Peixe Vivo; Paula Fontoura, Coordenadora Técnica da Gerência de Projetos da Agência 

21 Peixe Vivo; Estiveram presentes também: Gustavo Ornelas, representando do CONSID; João 

22 Bastos Neto, membro da CTIL/CBHSF; Amanda dos Santos C. Silva, representante da 

23 10envolvimento; Leib Carteado, representante do INEMA/BA;eFernanda Henn, representante 

24 do CBH Grande. . Abertura, Verificação de Quórum e aprovação da Minuta da Ata: A reunião 

25 iniciou às 09h30min. O Sr. Ednaldo Campos, coordenador da Câmara Consultiva Regional do 

26 Médio São Francisco – CCR Médio SF, iniciou a reunião cumprimentando, dando boas-vindas aos 

27 participantes, e justificando a mudança do local da reunião de Carinhanha/BA para Barreiras/BA. 

28 Em complemento, o Sr. Dermeval Gervásio reforçou a mudança levou em consideração a infra 

29 estrutura da cidade de Barreiras, que beneficia a questão logística, contudo sugeriu que reuniões 

30 da CCR Médio também possam ser realizadas em Carinhanha, Bom Jesus da Lapa, Ibotirama, 

31 Irecê, Caetité e Barra que contempla o médio e poderiam ser cidades como ponto de apoio. Com 

32 a palavra, a Sra. Tatiane Barreto defendeu cidades sem extruturas, como Carinhanha, mas que 

33 tenha um apoio do municipio, do poder público, em ceder local, lanche, considerando 

34 importante também ter hotel para todos. O Sr. Lucas Marcolino relembrou o porquê apoiou a 

35 escolha de Carinhanha/BA, considerando que daria para dar para fazer a reunião no municipio 

36 outrora escolhido, e neste sentido defendeu a necessidade do CBHSF estar próximo das 

37 comunidades antes do projetos de grandes empreendimentos iniciar os trabalhos, para lutar 

38 contra aqueles que podem agredir os rio e suas comunidades; na oportunidade sugeriu que a 

39 cidade de Bom Jesus da Lapa para realização da próxima reunião, a fim contemplar a 

40 participação das comunidades ribeirinhas. Após o debate, foi passado o vídeo insitucional do 

41 CBHSF e na sequencia, o Sr. Cláudio Pereira, Secretário da CCR Médio SF, conferiu o quórum e 

42 apresentou a pauta da reunião, e logo após conduziu a aprovação da minuta da ata da reunião 
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43 do dia 26 de abril de 2022, realizada na cidade de Formosa do Rio Preto/BA, aprovada pelos 

44 presentes. Informes: Edital Saneamento Rural: Obdecendo a pauta da Reunião, a Srta. Paula 

45 Fontoura apresentou o informe sobre Sanemaento Rural, informando sobre o status edital de 

46 indicação de comunidade para implantação de fossas agroecológicas; informou os critérios de 

47 hieraquirzação e escolha dos municipios contemplados, que foram João Dourado, Lapão e 

48 Paratinga, que passará pela avaliação da DIREC em reunião a ser realizada dia 06 de dezembro; 

49 sendo aprovado, a partir de janeiro de 2023, a APV realizará visitas às comunidades dos 

50 municipios contemplados. Ednaldo Campos, na oportunidade, lembrou que devido a baixa 

51 inscrição, o edital foi prorrogado, e somente após essa prorrogação, muitas comunidades se 

52 inscreveram. aberta a palavra para o plenário, o Sr. Vinicius Caires defendeu que o referido 

53 projeto seja transformado em um produto para ter continuidade, solicitando neste sentido, para 

54 colocar mais dinheiro na rubrica de cirsternas; considerou impecilho para comunidades se 

55 indicar os requisitos que são pertinentes ao município, como a existencia da lei do PMSB, pois 

56 sem ela a comunidade nem pode concorrer, e ressalou que tem informações que depende da 

57 comunidade conseguir na prefeitura e tem dificuldade; neste sentido defendeu que seja um 

58 edital para as comjunidade e outro para prefeitura, a fim de dar equivalencia e ooportunidade 

59 para todos. O Sr. Cláudio Pereira pontuou que uma dos condicionantes do critério de avaliação 

60 é a aprovaçao do PMSB por parte do muncipio e a assinatura do gestor do municipio, o que 

61 consideou complicado devido a resistencia dos prefeitos, e por este motivo não deve ser 

62 impedimento das comunidades receber estes projetos; neste sentido, sugeriu a CTPPP analisar 

63 os critérios de seleção e as formas como estes critérios chegam as comunidades; e defendeu 

64 que, alem da questão das fossas, levar esse debatte para o saneamento, considerante 

65 necessário antes que tenha água. em resposta a cláudi pereira, o Sr. Ednaldo Campos informou 

66 que quem demanda é quem assina; e a Srta. Paula Fontoura complementou que essa questão 

67 foi ajustada no edital. Com a palavra o Sr. Lucas Marcolino a ação do CBHSF, que possibilitou o 

68 acesso da água em comunidades sem acesso; considerou contraditório a prefeitura ter que 

69 assinar, já que é a comunidade que esta dando entrada, e dessa forma a comunidade não se 

70 responsabilidade; chamou atenção para o critério da exigencia da assintatura do INCRA para 

71 reconhecimento da comunidade tradicional; e quis saber qual o numero elencado para as 

72 comunidades de Bom Jesus da Lapa que não foram habilitadas, e o motivo.  O Sr. Claudio 

73 reforçou que este projeto é um piloto. Encontro Comitês Afluentes: O Sr. Ednaldo Campos 

74 informou que o Encontro de Comitês Afluentes será realizado em Penedo/AL, e que o CBHSF 

75 convocou um representante por comitê, e chamou atenção para aqueles que ainda não fizeram 

76 esta indicação. Na oportunidade informou também que não poderá participar, e indicou o 

77 secretário da CCR Médio para representar a CCR Médio e substituí-lo. Explicou que cada comite 

78 fará uma apresentação e orientou a apresentar a realidade de cada CBH Afluente, a fim de nesta 

79 reunião ser dado os encaminhamentos e deliberações necessárias. Com a palavra, o Sr. 

80 Demósthenes Júnior relembrou que o Conflito do Riacho Boa Sorte e o Cadastro do Rio Grande 

81 foram demanda apresentadas  em um Encontro de Afluentes, que foi atendido; e trouxe a 

82 conhecimento que já conseguiu recursos para dar andamento as demandas do cadastro de 

83 usuáriso, contudo esta travado há 4 meses aguardando uma assinatura da SEMA/BA, e neste 

84 sentido a Sra. Elba Alves ficou de verificar junto a instituição e dar retorno. O Sr. Ednaldo Campos 
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85 informou que o Corrente foi contemplado com o cadastro de usuários do Rio Formoso. Na 

86 oportunidade, falou sobre o plano do CBH Verde e Jacaré que esta aguardando aprovação. Com 

87 a palabra, o Sr. Cláudio Pereira reforçou o objetivo do encontro de CBH Afluentes, que foi 

88 pensado no sentido de fazer a integração dos afluentes com Comitê do Rio São Francisco para 

89 que não aja uma destoação com as ações, contudo expós que não tem dito esta interação; 

90 nesta perpectiva reforçou a importancia efetiva dos comitês, e que os mesmo precisam elaborar 

91 proposta e apresentar a situação do Comitê, e desejou que o encontro traga proposta para 

92 posterior cobrança as entidades competentes. Em complemento, o coordenador da CCR Médio 

93 chamou atenção para atualizaçao do PRHBSF, e reforçou a importancia de cada Comitê Afluente 

94 colocar suas necessidades para a atualização do plano em 2025. Homenageado CCR Médio 

95 Plenária CBHSF: Na sequencia, o Sr. Ednaldo informou que na reunião da Diretoria Colegiada do 

96 CBHSF indicou o Sr. Demerval Gervásio para ser o homenageado do CBHSF indicado pela CCR 

97 Médio, justificando o motivo da escolha. Com a palavra o Sr. Demerval Gervásio falou da 

98 importancia da FUNDIFRAN para o CHSF, da parceria, das ações da insituição. Falou ainda dos 

99 50 anos da FUNDIFRAN e do apoio do CBHSF com a publicação da coleção comemorativa de 

100 aniversário. E fez a distribuição dos exemplares entre os presentes. Apresentação Minutas de 

101 Deliberações da Plenária CBHSF: Seguindo a pauta da reunião, a Sra. Francimara Pereira fez a 

102 apresnetação das DNs a serem apresentadas na Plenária do CBHSF. Iniciou com a apresentação 

103 da DN que aprova o Calendário e Planejamento Anual de Atividades do Comitê da Bacia 

104 Hidrográfica do Rio São Francisco (CBHSF) para o ano de 2023. Após apresentação a palavra foi 

105 aberta para o plenário. O Sr. Cláudio Pereira defendeu a realização de visitas técnicas por ocasião 

106 das  reuniões,  a  fim  de  que  a  CCR  se  aproxime  da  realidade,  como  dos  grandes 

107 empreendimentos. Em complemento a Sra. Fernanda Henn defendeu também visita as 

108 comunidades. O Sr. Ednaldo Campos pediu para ficar deliberado que as reuniões da CCR Médio 

109 seja realizada em dois dias afim de atender a proposta de Cláudio Pereira, também defendida 

110 pelo plenário. O Sr. Vinicius Caires pontuou a necessidade de acompanhar os projetos locais 

111 onde estão acontecendo as ações, para reafirmar a presença do CBHSF através da CCR Médio. 

112 O Sr. Ednaldo Campos lembrou que havia um grupo de acompanhamento de projetos, que 

113 realizada visitas e foi referencia, e neste sentido considerou necessário a retomada desse 

114 trabalho, sugerindo a criado de um grupo para esse fim. A Sra. Berenice Peres expos sua 

115 preocupação com relação mobilização para as reuniões e comunicação entre o CBHSF, através 

116 da CCR Médio e o público externo e, neste sentido, defendeu a criação de um plano de Educação 

117 Ambiental e um plano de comunicação social aplicada a cada CCR, para considerar as 

118 especificidades de cada região fisiográfica, e assim quebrar o estigma da distância do CBHSF com 

119 as regiões. Concordando, o Coordenador da CCR Médio se comprometeu em levar para a DIREC 

120 a sugestão do plano de comunicação, e trouxe a conhecimento sobre o GT de Educação 

121 Ambiental formado no ambito do CBHSF, sendo Kathatina a indicada no Médio SF para 

122 acompanhar esse processo. O Sr. Demerval Gervasio propos que o CBHSF realize seminários 

123 sobre cada microbacia afluente para promovover e discutir as ações do CBHSF, e levantar as 

124 demandas locais. Neste contexto, o Sr. Roberto Rivelino pontou a questão da ausência e 

125 necessidade de capacitações, questão levantada por ocasião do seminário de pesca, e que 

126 também poderia ser realizada. O Sr. Cláudio Pereira pontuou a questão do custo, considerando 
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127 necessário apoio logístico para a participação da comunidade. A Sra. Fernanda Henn registrou a 

128 necessidade do seminário ser especifico para cada categoria, e considerou importante a 

129 realização de um para o segmento da pesca. O Sr. Ednaldo propos construir uma deliberação em 

130 atendimento a proposta do seminário, aprovadada por todos, e para tanto, ver os 

131 encaminhamentos do seminário de pesca e o plano de educação ambiental para construção 

132 desse documento. . O Sr. Lucas Marcolino achou atenção do CBHSF falar para ele mesmo. 

133 Questionou a escolha do local do Encontro Quilombola em Salvador, e pediu para levar em 

134 consideração a logística para contemplar as comunidades quilombolas da Bacia do SF. O Sr. 

135 Cláudio Pereira esclareceu que o seminário quilombola é da Bacia do SF, e que a escolha do 

136 local leva em consideração que contempla todo as regiões fisiograficas, diferente do que esta 

137 sendo proposto, que são seminários pontuais dentro da região do Médio SF. Na oportunidade, 

138 o Sr. João Batista trouxe a conhecimento que no CBH Corrente foi feita a mesma proposta, de 

139 fazer reuniões intinerantes para aproximar o colegiado da comunidade, afim destes conhecer o 

140 Comitê e apresentar sua pauta; e cada membro da cidade fica responsável pela mobilização, 

141 cujo preocupação é apresentada para a CCR Médio. Por fim, fez o histórico dos trabalhos 

142 desenvolvidos por ocasião do grupo de trabalho de acompanhamento de projetos da CCR 

143 Médio, quando participou, considerando fundamental que um grupo faça o acompanhamento 

144 das ações e projetos do CBHSF. A Sra. Tatiane Barreto defendeu a parceria do poder público para 

145 que o CBHSF possa se aproximar das regiões mais remotas, e de estrutura logística, e sugeriu 

146 uma reunião ampla da CCR Médio em conjunto com a CCR Submédio. O Sr. Ednaldo Campos 

147 relembrou da reuniao conjunta das CCR Médio e Submédio, realizada em Casa Nova, e afirmou 

148 que o Cláudio Ademar, coordenador da CCR Submédio também havia sugerido uma reunião 

149 conjunta entre as duas CCRs. Foram propostas 3 reuniões presenciais e se necessário uma quarta 

150 reunião extraordinária, em formato virtual. Foi realizada a escolha e defesa das cidades para 

151 realização das reuniões para o ano de 2023, e após votação, ficou aprovada reunião conjunta 

152 em Juazeiro/BA, e as escolha, por votação, cidades de Correntina/BA, Guanambi/BA e Irecê/BA, 

153 na respectiva ordem, e a cidade de Bom Jesus da Lapa/BA como a quarda mais votada. As 12h30 

154 foi dada a pausa para o almoço, retornando as 14h30min. Apresentação da Situação do Conflito 

155 de Uso no CBH Grande: Reiniciando a reunião, com a inversão de pauta, em atendimento ao 

156 pedido do Sr. João Bastos e da Sra. Berenice Peres, pois precisariam participar de outra reunião 

157 para tratativas de encaminhamentos sobre o conflito de uso na Bacia do Grande, na porção do 

158 Riacho Boa Sorte. o Sr. João Bastos iniciou contextualizando a instauração do conflito de uso, 

159 justificando a necessidade da instauração do conflito pela CTIL do CBHSF, e abordando a parceria 

160 do municipio de Barreiras com a elaboração do diagnóstico, e a parceria do CONCID com o 

161 levantamento diagnóstico de Catolandia. Informo que foi considerado a necessidade de ampliar 

162 a porção de diagnóstico, aprovado pela Comissão Processante e pela CTIL, contudo, ao fazer a 

163 agenda para as visitas in-loco, as datas foram derrubadas devido a uma situação estratégica e 

164 de agenda do CONSID. Trouxe a conhecimento que, na data, em conversa com o prefeito e 

165 presidente do CONSID, este informou não saber do problema, e neste sentido foi agendada uma 

166 reunião para às 15h da presente data, e no dia seguinte, 24/11, haverá uma reunião com o 

167 consid, e dia 25/11 com o promotor. O Sr. João Bastos apresentou a situação atual do conflito 

168 como latente;  que esta tranquilo enquanto se tem chuva, mas que pode explodir após as 
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169 chuvas; por fim considerou este um dos maiores conflitos que já acompanhou, mas que a equipe 

170 tem uma estratégia para ações neste sentido. Com a palavra, a pedido de Ednaldo Campos, o Sr. 

171 Demósthenes Júnior contetxtualizou o motivo de solicitar a ajuda do CBHSF, a aprovação da 

172 CTIL que procedeu com a criação da Comissão Processante; cujos trabalho se deu com as visitas 

173 técnicas, e a realização do diagnóstico pela prefeitura de Barreiras, contudo o diagnóstico, em 

174 Catolândia, foi realizado pelo CONSID. Enfatizou o belissimo trabalho realizado pelo Consórcio e 

175 pontudou a necessidade do CONSID para avançar nos trabalhos e pediu o apoio do CBHSF para 

176 a conclusão do trabalho, haja vista, conforme afirmou, o CBHG não ter estrutura para assumir 

177 este compromisso. Por fim informou que levará uma lista de demandas para ser apresentada no 

178 Encontro de Afluentes. A Sra. Tatiane Barreto lembrou do trabalho que realizou, quando 

179 integrante da comissão e fez uma escuta social, quando teve a oportunidade de chegar bem 

180 próximo das pessoas que estão sendo afetadas pelo conflito. Trouxe a conhecimento que houve 

181 uma QUEBRA DOS TRABALHOS, a questão do jogo de interesse dos integrantes, e a eleição de 

182 um novo coordenador pouco atuante no conflito; sente que tem novos e bons participantes 

183 dispostos a contribuir, sendo João Bastos o único integrande oriundo do grupo anterior. 

184 Destacou o avanço dos trabalhos por conta do CONSID, pontuando necessário que a Comissão 

185 continuie o trabalho, e neste sentido pediu CCR para instigar para o avanço das atividades. O Sr. 

186 Cláudio Pereira apoiou a CCR acatar essa solicitaçã para estruturação da Comissão Processante, 

187 considerando esta uma demanda do CBHSF. A palavra foi aberta ao plenário. Escolha Local da 

188 Campanha Eu Viro Carranca 2023: O Sr. Ednaldo Campos informou que na reunião anterior, 

189 realizado em Formosa do Rio Preto/BA, foi deliberado que a realização da Camanha Eu Viro 

190 Carranca em 2023, seria na cidade de Paratinga/BA, e pediu aprovação do plenário, sendo 

191 aprovado por todos. Apresentação status dos projetos e ações da região do Médio SF: Dando 

192 continuidade, a Srta. Paula Fontoura apresentou o status dos projetos e ações desenvolvidas na 

193 região fisiográfica do Médio SF. Primeiramente expos os projetos de requalificação 

194 ambiental,  informando  os  status  dos  projetos de Lapão e Paramirim que estão em fase 

195 licitatória; Barra do Mendes, Mulungu do Morro e Itaguaçu da Bahia, em andamento; e de 

196 Correntina, cujo TDR esta em elaboração. Na sequência, a representante da Agência Peixe Vivo 

197 apresentou o status dos projetos de sustentabilidade hídrica no semiárido, informando que o 

198 projeto do município de Macaúbas esta praticamente finalizado; e Barra do Mendes como 

199 concluído. Dando prosseguimento, a Sra. Paula Fontoura apresentou o status do projeto de 

200 infraestrutura de saneamento básico,  implementado no município de São Gabriel/BA, em 

201 andamento, com primeiro produto já entregue, e prazo para conclusão em março/2023. Com 

202 relação ao projeto de Esgotamento Sanitário do município de Xique Xique/BA, informou que os 

203 trabalhos iniciaram em setembro/2022, o primeiro produto esta em fase de elaboração, com 

204 previsão de conclusão em julho/2023. A Coordenadora Técnica da APV prosseguiu informando 

205 o status dos projetos especiais, sendo que um deles, o estudo sobre o Aquífero Urucuia, foi 

206 concluído em fevereiro/2022. Com relação ao projeto executivo de limpeza da lagoa de Itaparica 

207 em Xique Xique, foi concluído o projeto executivo, e a previsão para publicação do ato 

208 convocatório para execução das ações esta previsto para fevereiro/2023. A Srta. Paula Fontoura 

209 trouxe a conhecimento que o programa de Capacitação de Irrigantes que tem ação definida na 

210 Matriz de Prioridades do CBHSF, com previsão dentro do horizonte do PAP, até 2025, sendo uma 
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211 capacitação por ano, em agosto 2022 foi realizada no município de Lapão/BA, com a participação 

212 de cerca de 30 pessoas, e que ao final, cada participante recebeu 02 tensiômetros e uma 

213 apostila; informou que há a previsão para ampliação em 2023. Com a palavra o Sr. Ednaldo 

214 Campos justificou a escolha da cidade de Lapão, e informou a outra escolha foi os municípios de 

215 Presidente Dutra; e cabia ao plenário escolher também um município para realização da 

216 capacitação, e por ser um programa, a cidade sugerida e não escolhida, poderá ser contemplada 

217 posteriormente. Aberta a votação, foram pleiteados os municípios de Barreira, Bom Jesus da 

218 Lapa, Paramirim e Ibipeba, ganhando Bom Jesus da Lapa com 4 votos. Em continuidade, a 

219 representante da Agencia Peixe Vivo informou sobre Programa de Educação Ambiental (PEA) da 

220 bacia do Rio São Francisco, iniciado recentemente e com previsão de conclusão em novembro 

221 de 2023; informou sobre a formação do Grupo de Trabalho com 1 representante de cada CCR, 

222 1 representante da DIREX e 1 representante da CTPPP para acompanhar a execução do contrato, 

223 juntamente com a APV, e ainda este ano será realizada reunião de integração inicial entre a 

224 Contratada e o GT. Continuando, apresentou o status dos PMSB dos municípios de Paratinga, 

225 Boquira, Formosa do Rio Preto, Oliveira dos Brejinhos e Sítio do Mato, concluídos em 

226 junho/2022; e de Campo Alegre de Lourdes, Uibaí, João Dourado, São Gabriel, Pilão Arcado e 

227 Morro do Chapéu, concluído em julho/2022. Sobre os instrumentos de gestão de recursos 

228 hídricos, a Coordenadora Técnica da Agência Peixe Vivo informou sobre o levantamento do 

229 trecho incremental do Rio SF, dos os trechos que contempla a região do Médio, entre Carinhanha 

230 e Paratinga, e entre os municípios de Morpará e Pilão Arcado, a empresa foi contratada em 

231 maio/2022 e os trabalhos estão em andamendo, 70% concluídos. Apresentação do Projeto da 

232 TWRA na bacia do Rio Grande: O Sr. César Siefert, da TWRA, fez apresentação em formato 

233 hibrito, do status dos estudos entitulado Avaliação Abrangente de Ameaças e Soluções 

234 Bioeconômicas na região oeste da Bahia da Bacia do Rio São Francisco, realizado pelas 

235 instituições Australian Rivers Institude (Griffith University - Austrália) e Tropical Water Research 

236 Alliance (TWRA) que estão conduziram um projeto focado na avaliação de ameaças e riscos a 

237 produtividade agrícola, provisão de serviços ecossistêmicos e seguranaça hídrica na região oeste 

238 da Bahia - bacia hidroráfica do rio Grande, tendo como objetivo analisar os principiais riscos na 

239 região e avaliar a eficácia das práticas de manejo do solo com foco na diminuição das ameaças 

240 atuais e fuuras na região. Apresentação sobre Cobrança pelo Uso da Água – Elba (SEMA/BA): 

241 Dando continuidade a pauta da reunião, a Sra. Elba Alves apresentou sobre a Cobrança pelo Uso 

242 da Água, discorrendo sobre o arcabouço legal da política de gerenciamento de recursos hídricos 

243 e o arcabouço legal da política de gerenciamento de recursos hídricos, e trazendo experiências 

244 nacionais da cobrança pelo uso de recursos no brasil e na bacia do Rio São Francisco, 

245 apresentando também proposição modelo de cobrança pelo uso de recursos hídricos. A palavra 

246 foi aberta ao plenário, quando na oportunidade os membro aprsentaram suas dúvidas, 

247 esclarecida pela Sra. Elba Alves. Assuntos Gerais: Apresentação da Carta do Descobrimento: O 

248 Sr. Anselmo Caires fez a apresentação da Carta do Descobrimento, informando que ela foi 

249 aprovada em uma reunião hibrida dia 17/04, e em seguida o documento foi projetada e feita a 

250 leitura para todos das 26 diretrizes para balizar o trabalho para 2023, onde é apresentado suas 

251 reivindicações emergenciais. Na oportunidade deu os informes e encaminhamentos do ECOBA, 

252 informando que a previsão é que em 2023 seja realizada na cidade de Barreiras/BA, com o apoio 
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253 da prefeitura de Barreiras e demais insituições parceiras. Pedido apaio para Construção 

254 Cisternas em Ibipitanga e Rio do Pires: O coordenador Ednaldo Campos, expos que por ocasião 

255 da entrega do aditivo das cisternas no municipio de Macaúbas/BA recebeu uma demanda para 

256 construção de 40 cisternas de consumo e de produção no município de Ibipitanga/BA e Rio do 

257 Pires. Defendeu a importancia do projeto e enfatizou que a demanda solicitada consta no eixo 

258 de aplicação de Convivência com o Semiárido, e neste sentido pediu a aprovação de uma 

259 deliberação da CCR Médio apoiando o projeto a fim de contemplar os referidos municipios que 

260 tem dificuldade de abastecimento humano, para ser encaminhada para a Diretoria do CBHSF. 

261 Apresentação situação das comunidades tradicional de Serra Branca de Muquém de São 

262 Francisco/BA: O Sr. Cláudio Pereira apresentou demanda advinda da comunide indigena Tuxé e 

263 Comunidade Ribeirinha de Serra Branca sobre agravamento do processo de degradação do Rio 

264 São Francisco naquela região causando grandes erosões e consequentemente a derrubada do 

265 barranco do rio em direção a estrada de acesso as cidades de Ibotirama e Muquem do São 

266 Francisco e principalmente a entrada da aldeia. Informou que a demanda foi apresentada a CCR 

267 pela CTCT, e que foi realizado uma visita a campo para avaliar a situação, como também 

268 realizada uma reunião conjunta com a CODEVASF. Na oportunidade apresentou as fotos dos 

269 locais, e os desdobramentos da visita para que a CCR tenha conhecimento e leva até a DIREC a 

270 fim de ver como o CBHSF, juntamente com CODEVASF, e o 4º Bec possam pensar em alguma 

271 ação de enfrentamento do problema. Monitoramento Lagoas Marginais CBHSF: O Sr. Roberto 

272 Rivelino trouxe a conhecimento que durante o Seminário de Pesca do CBHSF foi abordado a 

273 questão do trabalho de monitorametno das lagoas marginais da bacia do Rio SF, e apresentado 

274 o trabalho feito em parceria entre o CBHSF e a CMIG, na região do Alto SF; na oportunidade foi 

275 sugerido pelo presidente do CBHSF, de integrar esse projeto de monitoramento, tratamento e 

276 acomanhamento das Lagoas Marginais para as demais regiões fisiográficas. Lembrou que a 

277 demanda já foi discutida em reunião anterior da CCR Médio SF. Propos que no POA 2022 a ser 

278 aprovado na plenária do CBHSF a ser realizada em Recife/PE em dezembro, possa ser vinculado 

279 orçamento que contemple a ação ambiental nas lagoas marginais da bacia do sf, e que se 

280 transforme em projeto com a pretenção de futuramente se tornar um programa. O Sr. Ednaldo 

281 Campos considerou importante esse monitoramento das lagoas marginais, se comprometeu em 

282 apresentar a proposta a diretoria, e pediu para roberto rivelino apresentar e se posicionar com 

283 relação a esta questão na plenária. Encerramento: Finalizada as discussões, a reunião foi 

284 encerrada às 18h, sendo lavrado a presente, que após aprovada pelos membros da CCR Médio, 

285 será assinada pelo Coordenador e pelo Secretário. 

286 
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